
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS 

Bommern 1879 e.V. am Donnerstag, 23.11. 2023, im 

Sport- und Fitnesszentrum Bommerfelder Ring 113 in 

Witten  
  

1. Begrüßung durch Gerhard Abstins um 19:30 Uhr im Multifunktionsraum. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit: Es sind zunächst 54, im weiteren Verlauf 60 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend; Gerhard Abstins stellt die Beschlussfähigkeit 

fest.  

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung wurde öffentlich bekanntgegeben 

( HomePage, Gebäudeaushänge).  

Die Tagesordnung wird ergänzt und ohne Einwände angenommen: Vorstellung des 

Haushaltsplans für 2024 und Vergebung des Postens des Beisitzers 

Hallenbeauftragter.  

Der Kassenbericht ist mittels eines QR-Codes, der im MFR aushängt, abrufbar. 

3. Totengedenken: Die Mitgliederversammlung gedenkt in einem Moment der Stille 

der verstorbenen Vereinsmitglieder. 

4. Protokoll Jahreshauptversammlung 2022: Es gibt keine Einwände zum Protokoll der 

Jahreshauptversammlung des Vorjahres. 

5. Wahl eines Protokollführers: Lena Röhring wird einstimmig gewählt.                            

           Außerdem wird Dr. Ilka Streckert für 27,5 Jahre Tätigkeit mit der WTB Ehrennadel 

Bronze durch Saskia Happ geehrt. 

           ( im Verein ist Ilka neben ihrer Arbeit im Vorstand u.a. für den Wiederaufbau der   

Rhönradgruppe verantwortlich, seit 21 Jahren Übungsleiterin und Kampfrichterin ). 

6.  Berichte der Abteilungen  

  a) Vorstand ( durch Gerhard Abstins )                                                                                

  Fragen von Oliver Rabe: Oliver Rabe dankt zunächst dem geschäftsführenden 

Vorstand. Wie war die absolute Mitgliederzahl vom 01.01.2023?  

  Die Antwort lautet 1.423   

Mitglieder.                                                                                                                         -  

  Wie verlief die Nachrüstung der Photovoltaikanlage? Laut Björn Pinno verlief diese 

erfolgreich. Außerdem sei der Verein Vermieter der PV-Anlage und die Höhe der 

Pacht betrage 5.600 €.  

  Die Nutzung und Abrechnung erfolgen durch die Stadtwerke Witten. Zudem lobt er 

die Nutzung der LED-Beleuchtung.                                                      

  Boulesport: Oliver Rabe erkundigt sich über die Neuanlage des Bouleplatzes im Jahr 

2021, bei der Kosten von 13.100€ entstanden sind. Er fragt, woher die hohen Kosten 



stammen,  

  bzw. was von der Summe bezahlt worden sei? Weiterhin stellt er die Frage, wie sich 

der Boulesport und die Nutzung des Platzes entwickelt habe. Antwort aus der 

Boulegruppe:  

  Ein Garten- und Landschaftsbauer habe den Platz gebaut und habe dies in 

Rechnung gestellt. Auf die sportlichen Leistungen bezogen konnte ein Aufstieg in die 

Verbandsliga  

  und damit der dritte Aufstieg in Folge verzeichnet werden. Oliver Rabe bemängelt 

den Pflegezustand der Bouleanlage und fragt, ob Verträge für die Pflege des 

Bouleplatzes bestehen?  

  Diese Frage wurde bejaht. Außerdem wird die Anzahl der aktuell aktiven Mitglieder 

im Boulesport erfragt; Aktuell sind es ungefähr 15 Aktive.  

  Es wird nach Entwürfen der Finanzordung gefragt; darüber können zum jetzigen 

Zeitpunkt keine konkreten Aussagen gemacht werden.  

  Es muss auf der nächsten Mitgliederversammlung im Rahmen einer neuen Satzung 

verhandelt werden.                                                                                                       

  Oliver Rabe spricht zudem die Weiterführung des Vereinsmagazins „intus“ an. 

Aktuell gibt es keine Freiwilligen, daher auch kein Magazin. 

 

  Bericht des Finanzvorstands (Richard Steinforth)  

  Anmerkung von Oliver Rabe:  Der Kassenbericht liege nach wie vor nicht in 

Papierform vor, wie es bereits bei den letzten 3-4 Jahreshauptversammlungen 

angemerkt worden sei.  

  Während des Vortrags   wird der Bericht an die Wand projiziert. Er bittet darum, 

den Bericht den Abteilungen zur Ansicht zur Verfügung zu stellen.  

  Zudem dankt er Richard Steinforth für das Vortragen des Finanzberichts.  

 

     Maren Wenzel befürwortet den digitalen Kassenbericht im Zuge der 

Nachhaltigkeit. 

  

    Oliver Rabe fragt nach einer Rücklagenposition für die Instandhaltung der Halle. 

 30.000€ seien als Rücklage vorhanden. 

 

               b)    

               Badminton Simon Telgheder 

        

        Gymwelt / Fitness  Katja Sondermann trägt den Bericht, verfasst von Jochen Iseke, 

vor und wird für 25 Jahre Mitgliedschaft  

        im TuS nBommern  geehrt. 



               offene Frage bezüglich der Mitgliederzahlen in der Gymwelt. Der Erwerb von 

Kurskarten werde zum Teil gut angenommen,  

               aber es gebe auch Kritik im Bezug auf die Einschränkung im Rahmen der   

Öffnungszeiten der Geschäftsstelle. 

        

        Handball Thomas Hitzemann  

               

        Rehasport von Christel Beneken vorgetragen, verfasst von Dagmar Möllers 

                          

        Turnen durch Saskia Happ. Pia Bodenbinder spricht den Konflikt an, dass dem 

Mitgliederzuwachs die Trainerkapazitäten  

         und die Hallenzeiten gegenüber stehen. Es können keine neuen Mitglieder in die 

Gruppen aufgenommen werden, wenn es nicht genügend Trainer gebe.  

          Gerhard Abstins antwortet in Bezug auf die Hallenbelegung, dass dazu eine 

Umschichtung erforderlich wäre, da der Trainingsbetrieb  

          zwischen 15 und 22 Uhr stattfindet und keine freien Zeiten zur Verfügung stehen.  

          Dazu sollen sich die Gruppen untereinander abstimmen. Er verweist ebenfalls auf 

die ungenutzten Zeiten der Sporthalle in der  

          Brenschenschule, die zur Verfügung gestellt wurden, aber nur von Badminton 

genutzt werden. 

             

          Die Berichte befinden sich im Anhang  

 

                  c) Kassenprüfer: Die Kassenprüfung ergab keine Mängel. Es sei alles 

ordnungsgemäß.  

 

                   7. Entlastung des Vorstandes : Es wird um die Entlastung des Vorstandes 

gebeten und es gibt keine Gegenstimme.  

                    Daher wird der Vorstand einstimmig entlastet. 

 

                    8. 

Wahlen                                                                                                                                                  

                 

                    a. 2. Vorsitzende/-r: bisher Dr. Ilka Streckert - ist nicht mehr bereit, den Posten 

zu übernehmen. 

                    Bleibt zunächst 

vakant.                                                                                                            

                   

                    b. Finanzvorstand:   bisher Richard Steinforth - ist nicht mehr bereit, den Posten 

zu übernehmen.  



                    Bleibt zunächst vakant.                                                                              

                  

                   c.  

Beisitzer                                                                                                                                  

                    I    Beisitzer Finanzen: bisher Anette Klein - Anette Klein wird einstimmig 

wiedergewählt.                                                                                                                       

                   II.  Beisitzer Schriftführung: bisher Maurice Abstins - Maurice Abstins wird 

einstimmig wiedergewählt.                                                                                                 

       III. Beisitzer Sozialwart: bisher Maren Wenzel - Maren Wenzel wird einstimmig 

wiedergewählt.                                                                                                                     

       IV.  Beisitzer Sprecher Gymwelt: bisher Katja Sondermann - Katja Sondermann 

wird einstimmig 

wiedergewählt.                                                                                                                       

       V.  Beisitzer Presse / Medien: bisher Felix Gross - Felix Gross wird einstimmig 

wiedergewählt.                                                                                                                   

       VI. Beisitzer Ballsport: bisher Stefan Goldkuhle - Marta Wenzel wird einstimmig 

neugewählt.  

        VII. Beisitzer Turnen: bisher   Michael Weisner - Dr. Ilka Streckert wird 

einstimmig gewählt. 

        VIII.Beiseitzer Hallenbeufragter Neu - Jörg Gerhold  wirde einstimmig 

gewählt.                                                                                           

 

        d) Kassenprüfer für Petra Lusebrink - Jonathan Feller wird von der Badminton-

Abteilung vorgeschlagen und in Abwesenheit  

         einstimmig mit einer Stimmenthaltung und keiner Gegenstimme 

gewählt.                                                                                                                  

 

         e) Bestätigung der Abteilungsleiter und des Jugendvertreters  Abteilungsleiter 

Badminton Simon Telgheder, Gymwelt/Fitness Jochen Iseke,  

         Handball Thomas Hitzemann, Rehasport Dagmar Möllers, Turnen 

Saskia Happ werden einstimmig bestätigt.  

          Lena Röhring und Jona van Lengen werden als Jugendvertreter  einstimmig 

bestätigt.  

 

                    9.  Anträge - Finanzen Prognoserechnung   - wird durch Richard Steinforth 

beantwortet 

                      Dringlichkeitsantrag vollstäige Besetzung des geschäftführenden Vorstands   - 

in der kurzfristig angesetzen Hauptvirstandsitzung wir darüber beraten. 

 



                    10. Verschiedenes 

                    Gerald Raasch trägt sein Anliegen bezüglich des Marketings in der Handball 

Oberliga der 1. Herren vor. Es sei eine positive Darstellung des gesamten Vereins,  

                     da es in den Nachbarstädten keine Vereine gebe, die eine Oberligamannschaft 

haben. Er fordert höhere Etatzuweisungen durch den Vorstand,  

                     damit der TuS mithalten könne. Auf der letzten Hauptvorstandsitzung am 

25.10.2023 wurde bereits eine Anpassung des Etats beschlossen.                                             

                     Außerdem sei bei einer Zusammenkunft der Handballabteilung über 

mangelnde Transparenz bezüglich der Kommunikation über Vereinsabläufe und 

Aufgabenbereiche  

                     im Vorstand diskutiert worden. Es bestehe eine große Bereitwilligkeit, 

Teilaufgaben der ehrenamtlichen Vorstandsarbeit zu übernehmen.  

                     Zudem gehe es um das Image des TuS Bommern als Handballverein. Detlef 

Dönninghaus betont, dass der TuS ein Gesamtverein sei und nimmt Bezug  

                     auf die Ablehnung der Bezeichnung „Handballverein“ auf Grundlage einer 

Diskussion auf der Jahreshauptversammlung 

2022.                                                                              

                     Maren Wenzel beantragt und bittet darum, dass der Kassenbericht digital 

fortgeführt wird.                                                                                                                         

                     Pia Bodenbinder schlägt bezüglich der Gewinnung neuer Vereinsmitglieder vor, 

dass jede Sportgruppe das Angebot und die Nachfrage analysieren soll,  

                     damit freie Plätze aktiv beworben werden können. 

                     Bezüglich der Harznutzung im Handball wurde auf die bestehenden Regelungen 

hingewiesen.  

                     Der Kurskartenerwerb solle mit Jochen, Veronika und Heribert besprochen 

werden. Heribert Zachhuber merkt an, dass sich die Situation seit der Einführung des EC 

Cash Gerätes  

                     gebessert habe.  

                     Aufgrund der Vakanz der Vorstandsposten betont Gerhard Abstins, dass er 

keine Entscheidungen alleine treffen kann und darf.  

                     Daher kündigt er eine außerordentliche Mitgliederversammlung im Frühjahr 

an.  

                     Die nächste Hauptvorstandsitzung wird für Mittwoch, den 20.12.2023 um 19:30 

Uhr angesetzt. 

 

                     11. Termine:  

                     Sind in Planung, genauere Daten werden bekannt gegeben. 

                     Oliver Rabe gibt die Grünkohlwanderung am 29.12.23 um 15:00 Uhr bekannt 

und verweist auf das Deutsche Turnfest 2025 in Leipzig - Meldeschluss Mitte des Jahres 

2024. 



   

 


